

por tanto yo no dudo que Guadalajara entero con sus autoridades locales, gubernativas, militares, eclesiásticas, financieras, con todo lo que significa Industria, Comercio, Agricultura y con la Prensa local toda unida, sin distingos ni colores políticos, formaremos un apretadísimo haz con Bravo y Lecea y acudiremos solícitos á depositar en sus manos, ó en las del Tesorero que Bravo y Lecea designe, nuestras modestas donaciones y pondremos dentro de esta fecha la primera piedra del *Monte de Piedad en Guadalajara* cuya suma utilidad, como dice el mismo Sr. Bravo y Lecea, «resulta baldío encarecer».

Lo que yo no quiero para tan magna idea, es que por el momento todo sean entusiasmos y cariñosas adhesiones y pasado un poco tiempo, el hielo de la indiferencia destruya la iniciativa de esa persona tan simpática en Guadalajara y de un corazón tan generoso y altruista como el de D. Tomás Bravo y Lecea.

Debemos todos unirnos, y para dar ejemplo, éste modesto luchador social, juntamente con la más sincera y cordialísima felicitación al iniciador, pone á disposición suya, como donativo para el *Monte de Piedad Alcarreño*, cinco pesetas y mi amadísima esposa dará en igual sentido otras cinco pesetas; y si Dios quiere y la idea toma vida real, la compañera de mi existencia y yo, con la modesta ayuda nuestra cooperaremos también al fomento del benéfico instituto que tantas lágrimas enjugará y tantas bendiciones acarreará para su iniciador Sr. Bravo y Lecea, y para los cooperadores de esa obra, de la que deseo hacerme digno colaborador, para poder llevar á ese futuro Monte de Piedad, mi paupérrimo granito de arena.

Lo que únicamente no perdono á mi «admirado amigo» que aprecio muchísimo sin todavía personalmente conocerlo, es el llamarme «poderoso auxiliar»; lo es sin duda alguna el Sr. Relano, según me han dicho—tampoco tengo el gusto de conocerlo—pero nunca jamás podré ser «poderoso auxiliar», sobre todo recordando algunos fracasos que ya he recibido, tal como el referente á la creación en Guadalajara de *Una Cantina Escolar* para los niños pobres.

La más glacial indiferencia ha hecho que tan cristiana idea, que como en *Flores y Abejas* decía D. Santos Bozal Casado significa «Amor á la infancia», como lo significa igualmente la de *Los Consultorios de Niños* de mi nuevo ilustrado amigo el Doctor Ballesteros (á quien prometo unas cuartillas), no halle ambiente entre la prensa local, que es la llamada á fomentar todo lo bueno sin mirar al punto de su origen, sino atendiendo á la utilidad y bondad de las ideas honradas; pero yo no me canso, ni tan fácilmente siento desmayo. Creo que la *Cantina Escolar* es una cosa necesaria y útil y sin dejar de ayudar al Sr. Bravo y Lecea y á cuantos se interesan por el engrandecimiento de Guadalajara en todos los órdenes de la vida social, un día y otro escribiré sobre la *Cantina Escolar*, y daré á todos las más grandes tabarras hasta conseguirlo; por que yo se aquello de «Pobre porfiado...» y de Paciencia, Constancia y Perseverancia, tengo más capital que caudales en depósito el Banco de España.

MARIANO LACAMBRA GARCÍA

Proyecto del Monte de Piedad

«Quien dá al pobre, presta á Dios».

Perdone el Sr. Bozal Casado si no me hago cargo de sus atinadas observaciones insertas en *Flores y Abejas*, pero quedan recogidas para intentar sean un hecho en tiempos futuros;

por el instante, sólo acepto cuanto pueda contribuir al mejoramiento y pronta implantación de la Institución benéfica que lleva por título estas líneas.

Para dicho proyecto, todo; consejos, modificaciones, adhesiones y hasta contrariedades, bien venidas sean. Mi voluntad no ha de ceder.

En todo Febrero, esperamos el resultado de la suscripción espontánea. Los donativos los recibe D. Félix Alvira y las ofertas de capital devengador de interés mínimo, quedarán anotadas por dicho señor, que también tiene á disposición de la prensa local las listas de los donantes y la cantidad donada. Estas listas, con el sello del Cajero, son las únicas oficiales.

Los periódicos que reciban directamente cantidades ó ofertas, darán cuenta de ellas en noticia separada, poniendo á disposición del Sr. Alvira las sumas que lleguen á su poder.

Algunos de los señores nombrados para la Junta organizadora, me consta recogen datos para que el *Monte de Piedad* comience sus funciones con una perfección que acredite la inteligencia y seriedad de las personas encargadas de su constitución. También se estudiarán los trabajos realizados con anterioridad en favor de esta idea y á los que ayude *Flores y Abejas*.

Después vendrá la suscripción con toda clase de apremios, recomendaciones, ruegos y requerimientos de carácter personal.

¿Que me gano una decepción? No importa.

El *Monte de Piedad* se fundará; á ello me alientan mis propias convicciones y el amparo de muchas personas.

Por una vez en mi vida, bueno es demostrar que tengo voluntad, aunque esta facultad del alma jamás se divorció de mí, al tratarse de cosas ajenas.

B. y L.

Teatro principal

El terrible Pérez.—La Corte de Faraón (ESTRENO).—Sangre moza.

La compañía que dirigida por D. Francisco Muñoz y el maestro Contreras, actuó el domingo en nuestro coliseo, no tenía más que algunas figuras rotas y dignas de elogio.

El terrible Pérez tuvo una interpretación aceptable, distinguiéndose la señorita Muñoz y los señores Muñoz, Martínez y Román.

El estreno de *La Corte de Faraón*, era la atracción del programa, y fué bastante numeroso el público que acudió á verlo, aunque se notaba la carencia del personal del sexo femenino, cosa que realmente no sé á qué atribuir, pues cuántas, por no decir todas las obras del género chico que hoy día se ven sin ningún reparo, son mucho más verdades que *La Corte de Faraón*.

Y es que aquí ocurre lo que en la mayoría de las capitales de provincia, que por muchas personas, se ve muy mal que otras vayan á ver esa *indescendencia* (1) de *La Corte de Faraón*, que sin temor á incurrir en ningún disparate, puedo asegurar á algunos de los que el domingo se retrajeron que son mucho más sicalópticas otras obras que han presenciado, como *La gaita blanca*, *La sangre moza*, *El fin del mundo* y muchas más. Y sin embargo de esto, en la Corte (no en la de Faraón), se vé sin escándalo y como cosa muy natural, el que personas decentísimas, señoras y señoritas de la más alta aristocracia, vayan á escuchar las preciosas notas que el maestro Leó puso en la partitura.

La Corte de Faraón, es una opereta; y ¿qué ópera no tiene situaciones más verdades que esa opereta?

Pero... es preciso confesar—dado lo que ocurre—que al Real se puede ir á escuchar y á ver todo; lo cual no pasa en el Teatro principal de Guadalajara.

Es como digo antes, manía y hábito de muchas capitales de provincia.

La representación estuvo nada más que pasadera y la obra no la saben bien más que los señores Martínez, Aguirre y Román.

La ilusión del efecto muerte, desde el momento que aquí no se dispone de decorado ni de medios para adquirirlo.

El éxito de la compañía fué, sin duda alguna, *Sangre moza*, en la que fueron todos muy aplaudidos.

Merecen especial mención la señora Fuerte en la *díctera* y las señoritas Muñoz y Arenal, la primera de las cuales se reveló como una tiple cómica que triunfará.

De ellos, el Sr. Aguirre, que es tan buen actor como barítono, y el Sr. Martínez, tenor cómico de buena pasta.

La empresa anda en tratos con el mismo

director, para ver de conseguir el estreno de *El Conde de Luxemburgo* el jueves próximo, dando también función, sábado y domingo.

Como se vé, la empresa hace lo que puede en la medida de sus fuerzas, pues á pesar de lo que dicen *malis lenguas*, el estreno de *La Corte de Faraón* no pudo dar más de sí para ser representado en Guadalajara.

DON NUEZ.

Notas militares

Pasados días estuvo en Guadalajara el comandante de Ingenieros D. Fernando Jiménez.

Corre el rumor de que el próximo sábado marchará el Batallón de alumnos de Ingenieros, dividido en compañías, á varios de los puntos cercanos, donde permanecerá hasta la mañana del domingo.

Se han consignado al Centro Electrotécnico y de comunicaciones 35.000 pesetas, para la adquisición de un autómóvil con destino á la Capitanía general de la segunda región, y 10.000 pesetas para la adquisición de las máquinas y accesorios necesarios para el servicio de las secciones ciclistas, con arreglo á las instrucciones que le dicte el Estado Mayor Central.

Se ha concedido el sueldo de 3.500 pesetas anuales, al celador de fortificación de primera clase D. Pedro Pájaro Quinté.

Al segundo teniente de Ingenieros (E. R.) D. Emilio Gualtar Lara, se le ha concedido permuta de dos cruces de plata del Mérito Militar con distintivo blanco, por las de primera clase de igual Orden y distintivo.

En breve saldrá para incorporarse á su destino, el farmacéutico segundo militar D. Isidoro Narbón Peña.

Se han aprobado los gastos, importantes 5.880,25 pesetas, efectuados por el segundo regimiento mixto de Ingenieros, con cargo al presupuesto de sus escuelas prácticas del año pasado.

Al segundo curso de 1910-1911 de la Escuela de radiotelegrafía, que dará principio el 15 de Febrero próximo, se ha dispuesto asistan un primer teniente de cada uno de los regimientos mixtos de Ingenieros, primero, segundo, cuarto y quinto, y compañía de la red de Madrid y el personal de tropa que fué aprobado en los exámenes del primer curso de 1910-1911.

Ha cesado en el cargo de ayudante de campo del general de brigada, jefe de la sección de Ingenieros del Ministerio de la Guerra, D. José Marvá y Mayer, el capitán de Ingenieros D. Enrique Millán y Martínez.

Por haber sido nombrado ingeniero jefe de cuarta clase de la Sección de Colonias del Ministerio de Estado, el capitán de Ingenieros con destino en el Laboratorio del material D. Francisco del Río y Joan, ha pasado á situación de supernumerario sin sueldo.

Ingenieros.—Destinos

Coronel.—D. José Madina y Brusá, ascendido, en situación de reemplazo en la primera región, á la comandancia de Barcelona.

Tenientes coroneles.—D. Manuel Tuero y de la Puente, ascendido, en situación de reemplazo en la quinta región, continúa en igual situación; D. Juan Recacho y Arguimbau, ascendido, de la comandancia de Segovia, á la de Ferrol; D. Sebastián Carsi y Rivera, ascendido, de la comandancia de Burgos, á situación de excedente en la quinta región; D. Vicente García del Campo, ascendido, de las tropas afectas al servicio de aerostación y alumbrado en campaña, á las mismas tropas en plaza de categoría inferior; D. Rafael Melendreras y Lorente, de la comandancia de Barcelona, á situación de excedente en la primera región; D. Antonio Catalá y Abad, de la comandancia de Ferrol, á la de Barcelona.

Comandantes.—D. Fernando Jiménez y Saenz, de la comandancia de la Coruña, á la de Burgos; D. Juan Lara y Alhamá, ascendido, de reemplazo en la segunda región, á la comandancia de la Coruña; D. Rudesindo Montañó Barral, ascendido, del Laboratorio de materia, al mismo; D. José Alvarez Campana y Castillo, ascendido, de la Academia del cuerpo, á las tropas afectas al servicio de aerostación y alumbrado en campaña; D. Fernando Martínez Romero, ascendido, supernumerario en la segunda región, continúa en igual situación, y don Francisco de Castellis y Cubells, ascendido, de la comandancia de Valencia, al octavo Depósito de reserva.

Capitanes.—D. Juan Aguirre Sánchez, de la comandancia de Mallorca, á situación de excedente en la sexta región; D. Joaquín Coll y Fúster, del octavo Depósito de reserva, á la comandancia de Mallorca; D. Andrés Fernández Osinaga, del primer regimiento mixto, á la comandancia de C-uta; D. Joaquín Salinas Romero, del regimiento de Pontoneros, al primer regimiento mixto; D. Mariano Larala Llanas, de la comandancia de Jaca, al regimiento de Pontoneros; D. Federico Torrente Villacampa, de la comandancia de Lérida, á la de Jaca; don

Luis Sanz y Tena, de la compañía de Telégrafos del quinto regimiento mixto, á la comandancia de Lérida; D. Enrique Millán Martínez, de excedente en la primera región, al Laboratorio del material; D. Luis Puñol Ibáñez, ascendido, del séptimo regimiento mixto, al octavo Depósito de reserva; D. Benito Abarca Marchante, ascendido, del segundo regimiento mixto, al sexto; D. Juan Guasch Muñoz, ascendido, de la compañía de Telégrafos del quinto regimiento mixto, al séptimo Depósito de reserva; D. Juan Sánchez y León, ascendido, de la compañía de Zapadores de la comandancia de Gran Canaria, al sexto regimiento mixto; D. Luis Almela Estrada, ascendido, del sexto regimiento mixto, al cuarto; D. José Mendizábal Brunet, ascendido, del regimiento de Pontoneros, á situación de excedente en la quinta región; D. Luis Valcárcel y López-Espila, ascendido, de la compañía de obreros, á la misma compañía en plaza de categoría inferior, prestando servicio en los talleres del material y comandancia de Guadalajara.

D. Emilio Azugaray Goicoechea, ascendido, de la Compañía de Zapadores de la comandancia de Melilla, á la misma compañía; don José Cubillo Fluñers, ascendido, supernumerario en el Instituto Geográfico, continúa en igual situación; D. Federico Martí de la Escalera, ascendido, supernumerario en el Instituto Geográfico, continúa en igual situación; D. José Cremades Suñol, ascendido, del regimiento de Pontoneros, á situación de excedente en la quinta región; D. Francisco Rodero Carrasco, ascendido, del primer regimiento mixto, al batallón de Ferrocarriles; D. José de Acosta y Tovar, ascendido, del tercer regimiento mixto, al mismo regimiento, continuando encargado de la estación radiotelegráfica de América; don Salvador Navarro de la Cruz, del cuarto regimiento mixto, á la comandancia de Valencia; D. Enrique Santos Guillén, de la compañía de Zapadores de la comandancia de Melilla, al tercer regimiento mixto; D. Miguel Calvo Roselló, del sexto regimiento mixto, á la compañía de Telégrafos del quinto regimiento mixto; D. José Castilla, del batallón de Ferrocarriles, al Laboratorio del Material y D. Ricardo Moya Cano-Manuel, del tercer regimiento mixto, al segundo.

Primeros tenientes.—D. Pío Fernández Mulero, del séptimo regimiento mixto, á la compañía de Telégrafos del mismo regimiento; don Antonio Navarro Serrano, del cuarto regimiento mixto, á la compañía de Obreros.

El capellán primero de esta Academia de Ingenieros D. Miguel Moro Megod, ha sido destinado al Colegio de Santa Bárbara y San Fernando.

A la Academia de Ingenieros ha sido destinado, el capellán primero D. José Borrás Aquilué, excedente en la primera región.

Instrucción Pública

De Real orden se ha modificado la distribución de las asignaturas de la Facultad de Ciencias.

Con motivo de las fiestas invernales que se están celebrando en Alicante, se verificará el día 11 del próximo mes de Febrero un Congreso Pedagógico, en el que se repartirá el premio «Altamira».

Se ha dispuesto, en virtud de la retribución de 1.500 pesetas consignadas en el presupuesto vigente á los capellanes de varios institutos, que se consigne en sus respectivos títulos administrativos la nueva posesión.

Ha sido nombrado Director del Museo Arqueológico de Madrid, D. Rodrigo Amador de los Ríos.

Por acuerdo del claustro de la Facultad de Derecho de la Universidad Central, el decano Sr. Ureña, anuncia la provisión de cuatro premios de 800 pesetas, con cargo á la fundación del doctor Montalbán, y de otros seis de los anunciados en el año anterior que quedaron sin adjudicar y se agregan á los de este año.

Las solicitudes se presentarán en el plazo de veinte días, contados desde la publicación de este concurso en la «Gaceta».

En la secretaría de la Facultad obran las condiciones y requisitos que deben reunir los aspirantes.

Información

Nuestro sorteo de regalos tendrá lugar en esta Administración, ante Notario público, el día 20 de Febrero.

Rogamos á nuestros corresponsales nos envíen nota detallada de la renovación de suscripción, antes del día 10 del próximo Febrero, remitiéndonos al propio tiempo los recibos no cobrados.

Nuestro querido amigo de Marchamalo don Dego León, acaba de sufrir la dolorosa pérdida de un hijo de corta edad.

Por tan gran desdicha enviamos á nuestro amigo el más sentido pésame.

Se han anunciado para su provisión en propiedad por los concursos de ascenso, traslado y entrada, las escuelas públicas de primera ense-

